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Экс-чемпион лиги AMC 
Fight Nights  азербайд-

жанский боец ММА На-
риман Аббасов в ближай-
шие два-три года намерен 
выступать в организаци-
ях из стран СНГ и пока ре-
шил повременить с высту-
плением в UFC.

Ю.ИБРАГИМОВ 

В интервью YouTube-кана-
лу «Вестник Кавказа» Нариман 
Аббасов рассказал о предстоя-
щем поединке в Казахстане, где 
он поделит октагон с Фанилем 
Рафиковым, а также поделился 
своими планами на будущее.

«Мне нет разницы, про-
тив кого драться. Я подписал 
контракт и согласился на со-
перника, которого предложи-
ли. Слышал про Фаниля, ви-
дел его бои в АСА, он был чем-
пионом Naiza. Уважаю его как 
спортсмена, как бойца. Я очень 
серьезно готовлюсь к этому 
бою. Он считает, что я не са-
мый серьезный соперник в его 
карьере? Что я могу сказать, 
все покажет бой», - поделился  
Н.Аббасов.

28-летний боец свой по-
следний бой провел в сентя-
бре 2022 года в рамках шоу Dana 
White's Contender Series, прои-
грав Исмаэлю Бонфиму едино-
гласным решением судей. Нари-
ман отметил, что не забыл тот 
бой и уверен, что он еще встре-
тится с бразильцем: «После по-
ражения вообще не сплю, толь-
ко тренируюсь. Не хочу сейчас 
приводить никаких 
оправданий. Просто 
у меня не получил-
ся бой. К тому 
же в первом 
раунде про-
пустил удар. 
Этот бой был 
очень важен для 
меня, просто я не 
смог прийти в себя, 
пройти акклимати-
зацию. Я не был сам 
на себя похож».

При этом боец от-
метил, что в данный мо-
мент он думает о том, чтобы 
стать чемпионом организа-
ции Naiza, а также высту-
пать в промоушенах из СНГ. 
«Что касается UFC, то могу 
попробовать пробиться туда 

через 2-3 года», - резюмировал 
Нариман Аббасов.

Отметим, что изначально 
бой между Нариманом Абба-
совым и Фанилем Рафиковым 
должен был состояться в Алма-
ты. Однако в последний момент 
организаторы турнира Naiza 
50 изменили место его прове-

дения: бой пройдет 18 марта 
в столице Казахстана Астане 
в спорткомплексе «Жекпе Жек». 

К слову, Нариман Аббасов 
посетил Казахстан, где у него со-
стоялась битва взглядов с пред-
стоящим соперником.

Фаниль Рафиков после бит-
вы взглядов заявил, что ощу-
щает себя победителем. «Я го-
лоден до всего. Мне эта победа 
кровь из носу нужна... Настра-
иваюсь на пять раундов, гото-

вимся к худшей версии. На-
риман сильный боец, он бы 
иначе не защитил несколь-
ко раз титул в Fight Nights, 
хорошей лиге. Бой пройдет 
пять раундов, мы порадуем 
всех зрителей. Этот бой, ко-
торый стоит максимального 
внимания в нашей стране», - 

сказал он.
Президент лиги Naiza Нур-

бек Карабала также прокоммен-
тировал предстоящий бой. «На 
самом деле, статистика бойцов 
практически одинакова. У На-
римана больше имен, но если 
смотреть по серии - Фаниль се-
годня на подъеме. У Наримана 
очень яркая карьера. Я считаю, 
что шансы 50 на 50».

В Баку начался итоговый 
курс сертифицированной 
тренерской программы, 
проводимый под эгидой 
Академии международной 
федерации дзюдо (IJF).

79 наставникам предстоит 
сдать экзамены на получение 
сертификата, и с этой целью 
в Баку прибыл глава судейского 
комитета Международной фе-
дерации Даниэль Ласкау, а так-
же десять экспертов Академии, 
передает azerisport.com.

Генсек Национальной феде-
рации Рашад Расуллу отметил, 
что в организации программы 
Азербайджану существенно 
помогла IJF во главе с ее пре-
зидентом Мариусом Визером.

«В Баку прибыли множество 
известных экспертов. В их числе 
и знаменитая в прошлом сло-
венская дзюдоистка, олимпий-
ская чемпионка Тина Трстеньяк, 
а также турецкий специалист 
Месут Капан, - сказал Р.Расул-
лу, уточнив, что итоговые кур-
сы будут проходить в два этапа 
в течении двух недель. - Важ-
но, чтобы как можно больше 

наших тренеров прошли эти 
курсы и затем преподавали по 
этой программе в своих обще-
ствах, а также в сборной».

По словам директора Ака-
демии IJF Энвика Галеа, идея 
академии была сформирована 
Визером 10 лет назад, и с тех 
пор началась реализация про-
граммы: «Вначале мы запустили 
английскую версию курсов, но 
сейчас программа нашей Ака-
демии функционирует на 12 
языках - японском, турецком, 
немецком и др. Но с азербайд-

жанским дзюдо нас связывают 
особые отношения, ведь Наци-
ональная федерация, по сути, 
единственная, кто приглашает 
специалистов Академии в чет-
вертый раз, чтобы воспитать 
своих экспертов. Я уверен, что 
тренеры успешно сдадут эк-
замены и получат не только 
сертификаты, но и дипломы».

Глава судейского комите-
та IJF Даниэль Ласкау заме-
тил, что на сегодняшний день 
насчитывается более тысячи 
техник дзюдо, которые необхо-

димо знать специалистам для 
успешной работы. «Рад вновь 
находиться в Баку. Организация 
курсов замечательная. В конце 
недели первая группа трене-
ров сдаст экзамены, а на сле-
дующей неделе настанет черед 
второй группы тренеров», - 
сказал глава судейского коми-
тета IJF, подчеркнув, что азер-
байджанское дзюдо отлича-
ет высокая техника и сборная 
Азербайджана занимает одно 
из ведущих мест в мировой 
иерархии.

В Baku Photography House 
прошла персональная 

выставка Фарида Гадир-
ли «Возрождение», посвя-
щенная живописным пей-
зажам Абшерона. 

Фарида АББАСОВА,
«Бакинский рабочий»

Несмотря на то, что экс-
позиция была открыта всего 
несколько дней, посетители 
Бакинского дома фотографии, 
одного из самых востребован-
ных жанров искусства, с удо-
вольствием погрузились в не-
увядаемое прошлое, береж-
но хранящее самые светлые 
и сокровенные воспомина-
ния жизни.

…Снимки - немые свиде-
тели прошлого. Они напоми-
нают нам о прожитых годах, 
счастливых событиях, людях, 
встречах, путешествиях. Это 
ниточки, которые связывают 
поколения с прошлым и бу-
дущим. Запечатлевая мгнове-
ния времени, художник вос-
создает существующую ре-
альность, как будто намекая 
на тленность нашего бытия. 

Сколько чувств, раздумий, 
горестей и печалей проникает 
сквозь толщу скал, грациозно 
расположенных на побережье 
седого Каспия? Сколько лю-
дей и человеческих судеб по-
видали они? Как много могут 
они рассказать тем, кто хочет 
прикоснуться к их морскому 
святилищу? 

Мы беседуем с автором 
персональной выставки 
Фаридом Гадирли, членом  
Ассоциации фотографов Азер-
байджана.

- Ваши работы посвяще-
ны Абшерону. Посетителей 
поразили красота выбран-
ных вами ракурсов и общая 
динамика снимков. Когда вы 
решили, что должны пред-
ставить их публике в рам-
ках персональной выставки?

- Выставка, проведение ко-
торой планировалось лишь 
один день, растянулась на це-
лых пять. Помимо Бакинско-
го дома фотографии, мои ра-
боты посмотрели в селении 
Бузовна, что говорит о дина-
мике экспозиции и ее пере-
движном характере. Мы пла-
нируем демонстрацию экспо-
зиции на совершенно разных 
арт-площадках. Главной осо-
бенностью выставки являет-
ся ее идейность, ведь во всем 
главное - основная мысль и за-
ложенная в ней идея. 

К выставке нужно подхо-
дить ответственно, продума-
но. Мое «Возрождение» отож-
дествляет повторное рождение 
скал, не живших на протяже-
нии долгих лет, проведенных 
в плену. Примечательно, что 
интерес к экспозиции проя-
вили совершенно незнакомые 
мне люди. В основном это были 
представители старшего по-
коления, которые, не зная ав-
тора, пришли посмотреть его 
работы, а самым трогатель-
ным было то, что они увиде-
ли в них свое детство. Осоз-
нание того, что я подарил лю-
дям путешествие в их детство, 
делает меня счастливым…

- Глядя на ваши фотогра-
фии, видно, что в объектив 
вашей камеры попадают не 
только красивые пейзажи, 
бушующий Каспий и таин-
ственные скалы, в них часто 
проскальзывают черты чело-
века… Что вдохновляет вас 
настолько, что вы оставляе-

те все и отправляетесь в путь 
для поиска красивого кадра?

- Мои детские годы прошли 
на этих, обладающих уникаль-
ной красотой скалах. В то вре-
мя, чтобы отдохнуть, люди обя-
зательно ездили на песчаные 
берега Каспия, что придава-
ло духа. Это было совершен-
но не то, что мы проживаем 
сегодня, - тот отдых отличал-
ся от нашего нынешнего вре-
мяпрепровождения в совре-
менных развлекательных цен-
трах. В памяти запечатлелось 
счастье тех далеких лет, когда 
мы проводили время на берегу 
моря под живописной тенью 
скал. К сожалению, в начале 
кризисных 90-х годов Бузов-
нинское побережье незакон-
но заняли частные лица, здесь 

выросли огромные особняки 
и виллы, рестораны, и ска-
лы оказались зажатыми вы-
сокими каменными стенами 
и эстакадами. Уникальный 
риф, окружающий двухкило-
метровую береговую линию, 
стал постепенно сокращаться. 
В апреле 2022 года от скаль-
ного и пляжного побережья 
оставалось всего 50 м свобод-
ной зоны, поэтому мы реши-
ли обратиться за помощью 
к вышестоящим инстанци-
ям, и наш голос был услы-
шан. В июне 2022 года было 
издано постановление о том, 

что заборы должны быть ра-
зобраны, а скалы освобожде-
ны от конструкций, т.к. не-
сут в себе глубокую истори-
ческую ценность. Жаль, что 
определенная часть их уже 
была уничтожена, но та мест-
ность, в которой мы не были 
более десяти лет, вновь от-
крылась перед нашим взором, 
и тогда мне удалось сделать 
первые снимки освобожден-
ных от «прихватизации» ска-
листых местностей, хранящих 
в себе историю многих поко-
лений. Это событие осчаст-
ливило нас, и я начал делать 
первые снимки. Мы органи-
зовали акцию, в рамках кото-
рой волонтеры каждое вос-
кресенье проводят  уборку 
территории. 

- Чем же прельщает фо-
тохудожников скудный и не-
богатый, на первый взгляд, 
абшеронский пейзаж? 

- Скалистая местность 
Абшерона является неотъ-
емлемой частью азербайд-
жанского искусства разных 
направлений. К примеру, в 60-
70-е годы прошлого века здесь 
жил и творил выдающийся 
Джавад Мирджавадов, соби-
рая вокруг себя художников - 
Тогрула Нариманбекова, Таи-
ра Салахова, Саттара Бахлул-
заде, Фархада Халилова, Мир 

Надира Зейналова, Рафаэля 
Мурадова и других. Почти 
15 лет они писали крупные 
произведения, приходя на эти 
скалы, которые  служили для 
них неиссякаемым источни-
ком вдохновения. Надо толь-
ко почувствовать творческую 
мощь и силу, исходящую от 
этих мест. Эти скалы нахо-
дятся на берегу селения Бу-
зовна, которое очень часто 
называют азербайджанским 
Голливудом. Ведь на его про-
сторах было снято более 20 
фильмов (Yuxu, Köroğlu, Bağ 
mövsümü, Axırıncı dayanacaq 

и др.), клип на песню «Си-
няя вечность» в исполнении 
Муслима Магомаева. Также 
на этих скалах было написа-
но всем известное стихотво-
рение Yenə o bağ olaydı... Ми-
каила Мушвига. Как же не об-
рести вдохновение, посетив 
эти пленительные места? Эти 
скалы, находясь в постоянном 
взаимодействии с силой моря, 
превратились в образец вы-
сокого искусства.

- Говорят, лучшие изобра-
жения - это те, которые со-
храняют свою силу и влияние 
на протяжении многих лет, 
независимо от того, сколь-
ко раз их рассматривают. На 
ваш взгляд, какие снимки вам 
особенно удались и какой эф-
фект должен выражать кадр?

- В фотографии как в од-
ном из видов искусства много 
проблем и недостатков, одна-
ко все зависит от самого фо-
тографа - профессионал он 
или нет. Могу ли я назвать 
себя профессионалом? Про-
фессионализм еще впереди, 
ведь несмотря на то, что я по-
лучил соответствующее об-
разование, все еще нахожусь 
в творческом контакте со сво-
ими педагогами, известными 
мастерами, получаю от них ин-
тересную информацию и т.д. 
Искусство фотографии тре-
бует особого к себе отноше-
ния, и это относится к любо-
му ее жанру. К примеру, при 
портретной съемке мы долж-
ны сделать все возможное для 
отражения души, внутренне-
го мира снимаемого человека. 
Фотопортрет не должен быть 
лакированным, как открытка, 
а должен выражать сущность 
человека со всеми его досто-
инствами и недостатками. Это 
относится и к пейзажам, ко-
торые должны отражать не 
просто красоту изображаемых 
просторов, а заставить людей 
проникнуться их историей, по-
чувствовать нежное прикос-
новение к памяти. Видимое 
должно возвращать человека 
в разные периоды его жизни, 
пробуждая память о радост-
ных мгновениях, которые пе-
ремежаются горечью от утрат 
и внутреннего становления. 

Очень жаль, что больше нет 
прежнего Абшерона, но мы пы-
таемся отобразить его таким, 
какой он сохранился в памяти 
наших предков. Я считаю, что 
фотограф должен сделать так, 
чтобы посетивший выставку 
человек смог вдохнуть аромат 
прошлого, и дело здесь не про-
сто в красоте, а в силе памя-
ти, рождающей самые яркие 
воспоминания… 

- Благодарю за беседу и же-
лаю вам новых творческих 
успехов.

СПОРТЭКСПОЗИЦИЯ

Вдыхая аромат прошлого 
«Возрождение» скалистых просторов бушующего Каспия

Все покажет бой 
Нариман Аббасов решительно настроен на победу в турнире Naiza

Экзамен на зрелость
Начались курсы для наставников по дзюдо

Газете «Бакинский рабо-
чий» требуются квалифи-
цированные специалисты 
с опытом работы в газете:
- корректоры (режим ра-
боты - ночная смена, те-
кущий график);
- литературный редактор;
- заместитель ответ-
ственного секретаря.
Оклад согласно штатно-
му расписанию. 

Адрес: г.Баку,  
проспект Бюльбюля, 30. 

Тел.: +994 12 493 05 88; 
+994 12 493 04 65

ВНИМАНИЕ!


